
В заседании принимали участие 
председатель Правительства РФ 
Михаил Мишустин, председатель 
Совета Федерации Федерального 
собрания РФ Валентина Мат-
виен ко, руководитель Админи-
страции Президента РФ Антон 
Вайно, а также полномочные пред-
ставители президента в федераль-
ных округах, министры и руково-
дители федеральных ведомств, 
лидеры парламентских фракций, 
главы всех регионов страны.

Обращаясь к участникам, прези-
дент России Владимир Путин отме-
тил, что в  году было много сде-
лано, чтобы семья укрепила свое 
важнейшее базовое значение в рос-
сийском обществе, утвердила свой 
высокий нравственный статус.

— Мы понимаем, что темы под-
держки и защиты семьи, ее ценно-
стей, престижа, статуса имеют 
безусловно непреходящий харак-
тер, — сказал президент. — Они явля-

ются главными, опорными в решении 
демографических проблем на поколе-
ния вперед, при поиске ответов на 
сложнейшие вызовы, стоящие перед 
нами в этой сфере. Предназначение 
семьи, ее фундаментальный смысл 
— прежде всего в продолжении рода, 
а значит, в приумножении многона-
ционального народа России.

Глава государства призвал про-
должить работу по сохранению 
и развитию семейных традиций 
и ценностей, культуры материнства 
и отцовства.

— Семья — а это и старшие поко-
ления, и молодые родители, и дети — 
должна занимать ведущие позиции, 
центральную роль в нашей государ-
ственной политике, — подчеркнул 
Владимир Путин. — Только тогда 
мы сможем выйти на успешное 
решение демографических проблем, 
создать такие условия, чтобы роди-
тели стремились иметь как можно 
больше детей.

Несмотря на то, что многодетных 
семей становится больше, общая 
тенденция снижения рождаемости 
остается. Молодежь откладывает 
время вступления в брак и рождения 
детей. На преодоление этой негатив-
ной тенденции направлены новые 
национальные проекты «Семья», 
«Молодежь и дети», «Продолжитель-
ная и активная жизнь». Их реализа-
ция начнется в наступающем году.

— Все наши масштабные планы 
должны работать на благо людей, 
ради повышения уровня и качества 
жизни российских семей, — отметил 
Владимир Путин. — Для успешного 
будущего России, для ее развития 
нас с вами, россиян, должно быть 
намного больше. И речь прежде всего 
идет об увеличении числа многодет-
ных семей. Как уже не раз говорил: 
большая семья, в которой растет 
много детей, — это и есть, и должен 
быть образ будущего России.

(Окончание на стр. )

ОТ ГОДА 
СЕМЬИ 
К ГОДУ 
ЗАЩИТНИКА 
ОТЕЧЕСТВА

Владимир Путин провел заседание Государственного Совета РФ, 
посвященное вопросам поддержки семей в России

Защитники 
Отечества
Как в уходящем году 
работал региональный 
филиал фонда

Читайте на стр. 

Повышение 
пенсий
Когда и насколько увеличат 
выплаты пенсионерам

Читайте на стр. 

С Новым годом!
Евгений Балицкий и Виктор 
Емельяненко поздравляют 
жителей Запорожской области

Читайте на стр. 
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2 nº 52Об этом говорят

Губернатор Запорожской области Евгений Балицкий прини-
мал участие в заседании Государственного Совета под пред-
седательством президента России Владимира Путина:
— Владимир Владимирович обратил особое внимание на та-
кие вопросы, как повышение рождаемости, участие всех уров-
ней власти и бизнеса в решении проблем демографической 
повестки, включение в национальные проекты мероприятий, 
направленных на повышение качества жизни семей, имеющих 
детей, поддержка молодых семей, повышение пособий по бе-
ременности и родам до величины прожиточного минимума. 
Это фундаментальные направления работы, которые долж-
ны быть выполнены, это внимание к нашим исконным ценно-
стям, нашей опоре. Все поднятые вопросы имеют определя-
ющее значение для новых регионов. В Запорожской области, 
несмотря на военное положение и определенные сложности 
из-за нехватки кадров, при поддержке Администрации Пре-
зидента и Правительства идет большая работа по модер-
низации медицины, образования, работа по поддержке семьи 
и инфраструктуры. И эта большая работа дает существен-
ные результаты.
Еще одно важное решение, которое было озвучено в рамках 
заседания Госсовета, —  год в России будет объявлен Го-
дом защитника Отечества, что еще раз говорит о полной 
консолидации нашей национальной политики.
Задачи, которые ставит президент, полностью отвечают 
вызовам времени, нашим основным целям и будут выполнены.

ОТ ГОДА СЕМЬИ К ГОДУ
ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

ИТОГИ 2024 ГОДА С ВЛАДИМИРОМ ПУТИНЫМ — 
В СПЕЦВЫПУСКЕ «ЗАПОРОЖСКОГО ВЕСТНИКА»

(Окончание.  
Начало на стр. )

В январе  года пре-
зидент подписал Указ 
«О  мерах  социальной 
поддержки многодетных 
семей». Он предусматри-
вает предоставление мест 
в детских садах в перво-
очередном порядке, бес-
платное обеспечение детей 
до  лет лекарствами по 
рецептам, учащихся школ 
и учреждений профобразо-
вания — бесплатным пита-
нием, а школьников — бес-
платным проездом, школь-
ной и спортивной формой. 
Предлагалось также опре-
делить порядок предостав-
ления скидок на жилищ-
но-коммунальные услуги 
не менее чем на %, ока-
зывать содействие в улуч-
шении жилищных условий. 
Глава государства напом-
нил, что все перечислен-
ное — в компетенции субъ-
ектов Федерации. И далеко 
не везде эти меры реализу-
ются в полном объеме.

— Всем известно, что 
воспитать и вырастить 
троих, четверых и более 
детей — это огромный 
труд, — констатировал Вла-
димир Путин. — И матери- 
героини России по праву 
имеют такой же высокий 
статус, как Герои Труда. 
Но материальное обеспе-
чение у них разное. Надо 
устранить эту разницу, 
эту несправедливость 
и распространить все соци-
альные гарантии, льготы 
и выплаты, предусмотрен-
ные для Героев Труда Рос-
сии, на женщин, имеющих 
высокое звание «Мать-геро-
иня». Безусловно, они этого 
достойны.

Многодетные семьи, по 
словам президента, должны 
стать примером успеха 
и большого обществен-
ного признания. Необхо-
димо решать насущные 
проблемы многодетных 
родителей.

— Одна из них касается 
пенсионного обеспечения: 
уход за детьми засчиты-
вается в трудовой стаж, 
но по совокупности он не 
может превышать шести 
лет, —  отметил Влади-
мир Путин. — Кроме того, 
с пятого ребенка не начис-
ляются и пенсионные коэф-
фициенты. Такие ограниче-
ния пенсионных прав роди-
телей пяти и более детей, 
безусловно, нужно устра-
нить и учитывать в раз-
мере пенсии периоды ухода за 
каждым ребенком до дости-
жения им полутора лет.

Глава государства поручил 
правительству как можно 
быстрее изменить порядок 
выплат.

— Нам нужно эффек-
тивно ответить на колос-

сальный демографический 
вызов, выработать даль-
нейшие меры, которые 
будут реально влиять на 
повышение рождаемости, 
стимулировать родите-
лей к тому, чтобы в семье 
было три, четыре и больше 
детей, — подчеркнул Вла-
димир Путин. — Одна из 
таких мер — это материн-
ский капитал. Необходимо 
так организовать работу, 
чтобы все семьи, с разным 
уровнем доходов, чувство-
вали заботу и поддержку со 
стороны государства.

С прошлого года уже 
действует единое посо-
бие на детей до   лет 
включительно. Президент 
предложил повысить для 
семей, имеющих неболь-
шие доходы, доступность 
социального контракта и не 
учитывать при его предо-
ставлении единого пособия.

Регионы также вводят 
свои, дополнительные 
меры. Глава государства 
подчеркнул, что необхо-
димо более активное уча-
стие бизнеса, работодате-

лей в решении проблем 
демографической повестки 
страны.

— Ответственный биз-
нес уже проводит такую 
работу: заботится о здоро-
вье сотрудников, учитывает 
членов их семей, предостав-
ляя социальный пакет, — 
отметил Владимир Путин. — 
Ряд компаний пошли дальше 
и выплачивают сотрудни-
кам при рождении ребенка 
корпоративный семейный 
капитал. Такой по-настоя-
щему государственный, зре-
лый подход надо поддержи-

вать и поощрять. Сегодня 
такая единовременная 
выплата компании своему 
сотруднику уже освобожда-
ется от налогов на доходы 
физических лиц и страховых 
взносов, однако лишь в раз-
мере до  тысяч рублей. 
Предлагаю увеличить эту 
сумму до одного миллиона.

При разработке наци-
ональных проектов пла-
нировалось внести в каж-
дый из них мероприятия, 
направленные на повыше-
ние качества жизни семей 
с детьми. Президент обра-
тил внимание, что пока 
далеко не все ведомства 
их учитывают. В качестве 
примера он назвал про-
блему доступности семей-
ных авиаперелетов.

— В нормативной базе 
уже есть положение о % 
скидке на билеты для детей 
до  лет, — пояснил Влади-
мир Путин. — Но эта норма 
сформулирована так, что 
позволяет авиакомпаниям 
легко ее обходить. В итоге 
для многодетных семей 
покупка билетов стала 
большой проблемой. Далеко 
не все могут себе позво-
лить полететь на самолете 
в отпуск, отдохнуть вместе 
на море, в других местах 
нашей страны. Прошу пра-
вительство решить эту 
проблему.

Глава государства назвал 
срок проведения «работы 
н а д  о ш и б к а м и »  —  д о 
 января наступающего 
 года.

Разговор зашел и  об 
укреплении здоровья. 
Глава государства отнес 
к числу ключевых задач 
профилактику, раннюю 
диагностику и своевре-
менное лечение наруше-
ний репродуктивного здо-
ровья, в том числе у детей.

Президент обязал органы 
власти и в регионах, и на 
федеральном уровне дер-
жать под контролем эти 
вопросы.

На программе «Итоги 
года с Владимиром Пути-
ным» затрагивался во-
прос об ипотеке. Моло-
дые семьи заинтересованы 
в том, чтобы сохранилась 
льготная ставка.

— Семейная ипотека под 
% должна остаться, — 
резюмировал Владимир 
Путин.  — Считаю, что 
можно было бы добавить 
одну новацию. Сегодня 
семейная ипотека дейст-
вует только в случае при-
обретения нового жилья. 
Она не действует на вто-
ричном рынке. И понятно 
почему: мы исходили из 
того, чтобы можно было 
сразу поддержать и стро-
ительный сектор. Я все-
таки считаю, что нужно 
разрешить семьям приоб-
ретать жилье по льготной 
ставке % и на вторичном 
рынке. Но давайте догово-
римся так, что это будет 
вторичный рынок в тех 
населенных пунктах, где 
практически не строится 
новое жилье.

Таким образом, сохра-
няется одна из ключевых 
мер поддержки для моло-
дой семьи.

Завершилось выступле-
ние президента на засе-
дании Государственного 
Совета  утверждением 
основной темы наступаю-
щего года.

— Еще одно важное реше-
ние, которое напрямую не 
связано с нашей сегодняш-
ней темой, но для страны 
имеет большое значение, — 
обозначил глава государ-
ства. — В следующем году мы 
будем отмечать -летие 
Великой Победы. В связи 
с этим предлагаю объявить 
 год Годом защитника 
Отечества. В честь наших 
героев и участников СВО 
и в память о подвигах всех 
наших предков, сражавшихся 
в  разные исторические 
периоды за Родину. Во славу 
наших отцов, дедов, праде-
дов, сокрушивших нацизм!

Ангелина ЛИСИЦИНА
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3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

ГУБЕРНАТОР ДАЛ ОЦЕНКУ БЮДЖЕТУ  
НА ТРЕХЛЕТНИЙ ПЕРИОД

На -м заседании Зако-
нодательного собрания был 
принят бюджет Запорож-
ской области на  год 
и на плановые  и  
годы. Об этом председатель 
Законодательного собрания 
Запорожской области Виктор 
Емельяненко представил об-
стоятельный доклад губерна-
тору Евгению Балицкому.

Впервые бюджет Запо-
рожской области принят на 
трехлетний период. И бюджет 
региона сформирован без 
дефицита, в полном объеме 
учтены все социальные обя-
зательства перед населением 
и работниками бюджетной 
сферы, предусматривается 
поддержка и развитие пред-

принимательства, сельского 
хозяйства, промышленности.

— Бюджет сбалансирован, 
сохраняет социальную на-
правленность, гарантируя 
исполнение всех принятых 
обязательств, и в то же вре-
мя является бюджетом раз-
вития региона, — подчеркнул 
Евгений Витальевич. — Рас-
ходы в сфере образования, 
социальной политики, здра-
воохранения и национальной 
экономики составляют % 
от общего объема расходов. 
Главный финансовый доку-
мент области тщательно 
проработан и направлен на 
стабилизацию социально-э-
кономического состояния 
региона.

В 2025 ГОДУ БУДЕТ СОЗДАН  
ЗАПОРОЖСКИЙ КАЗАЧИЙ ОКРУГ

Атаман Всероссийского 
казачьего общества Виталий 
Кузнецов провел рабочую 
встречу с заместителем губер-
натора Запорожской обла-
сти по внутренней политике 
Антоном Тицким. На встрече 
также присутствовали атаман 
Терского казачьего войска 
Владимир Савченко и коман-
дир Запорожского казачьего 
отряда имени П. А. Судопла-
това (БАРС ) Артур Бацев.

Виталий Кузнецов подроб-
но рассказал о планах по воз-
рождению казачества в новых 
регионах России и сообщил, 
что в  году состоится уч-
редительный круг Запорож-
ского казачьего округа, ко-
торый потом войдет в состав 

Всероссийского казачьего 
войска:

— Важно, что казаки сами 
стремятся создавать в Запо-
рожье казачьи общества. Уже 
появились лидеры, которые 
готовы возглавить первич-
ные казачьи общества, чтобы 
затем на их основе создавать 
на территории области За-
порожский казачий округ.

По словам атамана на ли-
нии боевого соприкоснове-
ния в зоне СВО сегодня нахо-
дятся более , тыс. казаков. 
В рамках всероссийского 
спецконвоя казачьи войска 
России активно оказывают гу-
манитарную помощь мирным 
жителям Запорожской и Хер-
сонской областей, ДНР и ЛНР.

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ  
ПОДВЕЛИ ИТОГИ ГОДА СЕМЬИ

На торжественном меропри-
ятии, посвященном закрытию 
Года семьи, заместитель губер-
натора Запорожской области — 
руководитель Администрации 
губернатора и Правительства 
Запорожской области Оксана 
Вьюник вручила высокие пра-
вительственные и региональ-
ные награды сотрудникам об-
разовательных учреждений 
Запорожской области за лич-
ный вклад в развитие образова-
ния: благодарность президента 
России, почетную грамоту Ми-
нистерства просвещения РФ, 
благодарности губернатора 
Запорожской области.

— Год семьи завершается, 
но вопросы поддержки семей 
в Российской Федерации — 
это основа национальной по-
литики, фундаментальные 
направления работы, и под-
держка будет оказываться 
всегда, — обратился к жите-
лям Запорожской области 
губернатор Евгений Балиц-
кий. — Благодарю педагогов, 
учителей, всех работников 
социальной сферы за огром-
ный вклад в развитие и за-
щиту семейных ценностей, 
традиций, поддержку мо-
лодых семей, материнства 
и детства.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО
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С НОВЫМ ГОДОМ
И РОЖДЕСТВОМ!
Губернатор и председатель Законодательного собрания поздравили 
жителей Запорожской области с предстоящими новогодними праздниками

Председатель Законодательного  
собрания Запорожской области  
Виктор Емельяненко:

Уважаемые жители Запорожской области!
Новый год — один из самых любимых и дол-

гожданных праздников. Еще с детства мы 
связываем его с волшебством, верой в чудо. 
А Рождество Христово наполняет сердца 
светлыми чувствами, несет в семьи любовь, 
добро и милосердие.

Уходящий год заставил всех нас по-осо-
бому задуматься над словами «единство», 
«героизм, «сплочение». Сейчас совершаются 
подвиги, сопоставимые с подвигами наших 
дедов, прадедов, и эти подвиги являются 
фундаментом для укрепления и единения 
общества. В наступающем году мы будем 
праздновать очень значимую дату — 
-летие Победы в Великой Отечественной 
войне, и по инициативе Президента России 
 год объявлен Годом защитника Оте-
чества. Верю, что он станет для Родины 
победным, и искренне благодарю каждого жителя за помощь, оказанную нашим воинам.

Дорогие земляки!
В эти праздничные дни примите самые теплые пожелания счастья, здоровья и благо-

получия вам и вашим близким.
Пусть новый год воплотит в жизнь все ваши добрые замыслы, станет годом новых 

побед и приятных открытий, годом добрых человеческих отношений, тепла и радости.
И пусть вам во всем неизменно сопутствует успех!

Губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий:

Дорогие жители Запорож-
ской области, дорогие земляки! 
От всего сердца поздравляю вас 
с Новым годом и Рождеством 
Христовым!

Новый год мы встречаем с наде-
ждой, желаем счастья и добра 
нашим родным, близким, друзьям, 
соратникам, каждому защитнику 
нашей Родины.

Новогоднее тепло согревает 
сегодня и наших воинов на пере-
довой, и всех, кто в эти минуты 
находится на боевом посту, обе-
спечивает безопасность наших 
населенных пунктов, стабильную 
работу социальных объектов.

Несмотря на все сложности, мы 
стали сильнее и сплоченнее. Мы 
едины в поддержке нашего Прези-
дента и Верховного Главнокоманду-
ющего, едины в приближении победы!

Пусть  год станет успешным, укрепит в нас веру в себя и свои силы, принесет 
мирное небо и спокойствие в доме! Пусть наши дети гордятся нами, а мы будем радо-
ваться их достижениям!

От всей души желаю крепкого здоровья и благополучия вам и вашим близким!
С Новым годом, друзья!
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пресс-служба Законодательного Собрания Запорожской области



4 nº 52Региональные новости

ВОССТАНОВЛЕН МОСТ ЧЕРЕЗ РЕКУ БЕРДА
Восстановлением занима-

лись дорожники «Автодора». 
Мост находится в составе 
автомобильной дороги от 
Каменки до села Осипен-
ко в Бердянском районе. 
Это одна из трасс, которая 
связывает центральную 
часть региона с Азовским 
побережьем.

По данным госкомпании, 
протяженность капитально 
отремонтированного моста 
более  метров. Мостови-
ки использовали более  
кубических метров бетона, 
смонтировали  забивных 
свай и  балок пролетного 
строения. Также установлено 
около  метров бортового 
камня и  метров барьер-
ного ограждения.

Как сообщили «Запорож-
скому вестнику» в пресс-служ-
бе Министерства транспорта 
Запорожской области, мост 
через Берду был разрушен 

после целенаправленной ата-
ки ВСУ, так как вояки преступ-
ного киевского режима пони-
мали, что это логистическое 
звено важно и для фронта, 
и для мирной жизни Запо-
рожской области.

— Изначально был объ-
езд в , км через село Лан-
цевое по маленькому мосту. 
Но сооружение не выдержало 
нагрузки многотонной тех-
ники и сложилось. В итоге 
весь транспортный поток 
на два месяца вынужденно 
запустили в более протя-
женный  объезд — водители 
совершали крюк в  км.

— Какие населенные 
пункты испытывали большие 
неудобства?

— Все, которые связаны 
между собой поврежденным 
мостом на трассе. Особен-
но объезд усложнял жизнь 
Каменке (Куйбышево), Ка-
мыш-Заре и Благовещенке.

ПРИВЛЕЧЕНИЕ МЕДИЦИНСКИХ КАДРОВ
Запорожская область пол-

ностью выполнила план 
по привлечению медицин-
ских кадров в рамках го-
сударственной программы 
«Земский доктор / Земский 
фельдшер» на   год. 
Участниками программы ста-
ли  медицинских работни-
ка:  врач и  специалиста 
среднего звена.

— План по программе 
«Земский доктор / Земский 
фельдшер» на этот год вы-
полнен, но сама программа 
не заканчивается, — говорит 
министр здравоохранения 
Запорожской области Борис 
Александров. — Мы по-преж-
нему ждем специалистов, 
желающих работать в ме-
дучреждениях Запорожской 
области. Без грамотных ка-
дров невозможно обеспечить 
повышение качества меди-
цинской помощи. Делаем все, 
чтобы привлечь молодых 
специалистов, обеспечить 
им достойные условия труда, 
возможности для професси-
онального роста.

К нам приехали и работают 
врачи узкой специализации: 
педиатр, оториноларинголог, 
хирург, дерматовенеролог, 
терапевт, травматолог-ор-
топед, кардиолог и другие 
специалисты. Медработники 
среднего звена приступили 
к работе в центральной рай-
онной больнице Андреевки, 
в службе скорой помощи, 
в ФАПах и амбулатории Ме-
литопольского, Бердянского, 
Токмакского и Васильевского 
районов.

Как сообщил нам за-
вотделом государствен-
ной гражданской службы, 
кадрового обеспечения 
и противодействия корруп-
ции Алексей Карнаухов, все 
прибывшие в регион ме-
дики получили денежные 
выплаты:

— Общая сумма выплат 
прибывшим медицинским 
специалистам составила  
миллионов рублей. Для срав-
нения, в  году по этой 
программе в регион приехал 
только один врач.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. АКТУАЛЬНО

В  году Отделение 
Социального фонда России 
по Запорожской области 
продолжит индексировать 
размер пенсий всем рабо-
тающим пенсионерам. Об 
этом сообщила управля-
ющая ОСФР по Запорож-
ской области Надежда 
Плитниченко.

— Индексация пенсий прой-
дет по единым правилам для 
работающих и неработаю-
щих пенсионеров, — поясняет 
Надежда Юрьевна. — Повы-
шения выплат стоит ждать 
с  января  года. Индек-
сация страховых пенсий пла-
нируется на уровне ,%, что 
соответствует уровню годо-
вой инфляции. Эта процедура 
позволяет увеличить размер 
страховой пенсии. Важно 
знать, что возобновление 
индексации для работающих 
пенсионеров затрагивает 
страховую пенсию и распро-
страняется на все ее виды, 
включая пенсии по инвалид-
ности и по потере кормильца.

— Нужно ли подавать 
заявление на индексацию 
пенсии?

— Нет, ничего делать не 
нужно. Индексация пенсий 
проводится отделением 
в беззаявительном фор-
мате. Пенсионные выплаты 
и социальные пособия рабо-
тающим пенсионерам про-
должат индексироваться 
в следующем году так же, 
как и в текущем. Это отно-
сится к таким видам обеспе-
чения, как государственные 
и социальные пенсии, нако-
пительная пенсия и ежеме-
сячная денежная выплата. 
Все перечисленные выплаты 
не переставали индексиро-
ваться работающим пенси-
онерам в  году.

— Будут ли получать над-
бавку к пенсии по уходу 
инвалиды I группы и пен-
сионеры старше  лет?

— Да, с  января регио-
нальное Отделение СФР 
установит беззаявительно 
надбавки по уходу к пенсиям 
инвалидов I группы и пен-
сионеров старше  лет. 
Выплату планируют индек-
сировать каждый год. Самим 
пенсионерам никуда обра-
щаться для этого не потре-
буется. Кроме того, не нужно 
будет предоставлять сведе-
ния о человеке, который 
ухаживает за таким пенси-
онером. Выплаты в размере 
 тыс. рублей продолжат 
получать родители и опе-
куны, ухаживающие за инва-
лидами с детства I группы.

Региональное Отделение 
Социального фонда Рос-
сии предоставляет жите-
лям Запорожской области 
государственные услуги на 
протяжении всей жизни: 
от выплат беременным 
и оформления СНИЛС для 
новорожденных до мате-
ринского капитала, детских 
пособий, а также назначе-
ния пенсий и социальных 
выплат.

— Для получения услуг 
граждане самостоятельно 
выбирают любой удоб-
ный способ: в электронном 
виде через портал Госу-
дарственных услуг, в МФЦ, 
в клиентских службах Отде-
ления, — напоминает Наде-
жда Плитниченко. — Кли-
ентские службы Отделения 

Социального фонда рабо-
тают в  режиме «одного 
окна» и по экстерриториаль-
ному принципу: гражданин 
может обратиться в любую 
клиентскую службу незави-
симо от места регистрации 
или фактического пребыва-
ния и получить там весь 
спектр услуг Фонда. Прием 
жителей нашего региона осу-
ществляется в  клиентских 
службах без перерыва на обед, 
с понедельника по четверг 
с : до :, в пятницу 
с : до :.

— Как жители Запорож-
ской области могут свя-
заться со специалистами 
Отделения СФР, если у них 
возникнут вопросы?

— Задать интересующие 
вопросы можно, позвонив 
по номерам региональной 
горячей линии: + () –
–, + () –– 
(в понедельник — четверг 
с : до :, в пятницу 
с : до :). Работода-
тели нашего региона могут 
получить консультацию по 
вопросам регистрации пред-
приятия, страхового тарифа, 
добровольного страхования 
по телефону: + () –
–. Вопросы представ-
ления отчетности по фор-
мам ЕФС-, включая прием, 
заполнение, консультирова-
ние по выявленным ошиб-
кам — по телефону: + () 
––.

ПОВЫШЕНИЕ 
ВЫПЛАТ
Индексация 
страховых пенсий 
планируется  
на уровне 7,3%

СООБЩЕНИЕ О ВОЗМОЖНОМ УСТАНОВЛЕНИИ 
ПУБЛИЧНОГО СЕРВИТУТА  (ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ,  

М. О. ВЕСЕЛОВСКИЙ).
В соответствии с п.  статьи . Земельного кодекса Российской 

Федерации Министерство цифрового развития, связи и массовых ком-
муникаций Российской Федерации настоящим сообщает, что в целях 
строительства и эксплуатации объекта: «Радиосистема сети сотовой 
подвижной связи ООО «Миранда-медиа» стандарта GSM/UMTS/LTE» 
возможно установление публичного сервитута в отношении земель 
следующих кадастровых кварталов (их частей):

:: — Российская Федерация, Запорожская область, 
м. о. Веселовский, с. Елизаветовка;

:: — Российская Федерация, Запорожская область, 
м. о. Веселовский, с. Новоалександровка;

:: — Российская Федерация, Запорожская область, 
м. о. Веселовский, с. Пискошино;

:: — Российская Федерация, Запорожская область, 
м. о. Веселовский, с. Корнеевка;

:: — Российская Федерация, Запорожская область, 
м. о. Веселовский, с. Добровольческое;

:: — Российская Федерация, Запорожская область, 
м. о. Веселовский, с. Гоголевка;

:: — Российская Федерация, Запорожская область, 
м. о. Веселовский, с. Озерное;

:: — Российская Федерация, Запорожская область, 
м. о. Веселовский, с. Зеленый Гай.

Обоснованием необходимости установления публичного серви-
тута является мероприятие «Развитие инфраструктуры мобильной 
связи за счет средств операторов связи» программы социально-эко-
номического развития Донецкой Народной Республики, Луганской 

Народной Республики, Запорожской области и Херсонской области, 
утвержденной распоряжением Правительства Российской Федерации 
от .. № -р (в редакции распоряжения Правительства 
Российской Федерации от .. № -р) (приложение №  
(), раздел IV, подраздел , пункт ).

Заинтересованные лица могут ознакомиться с поступившим хо-
датайством об установлении публичного сервитута и прилагаемым 
к нему описанием местоположения границ публичного сервитута 
в Минцифры России по адресу: , Москва, Пресненская наб., д. , 
стр. , IQ-квартал, и в администрации Веселовского муниципального 
округа Запорожской области по адресу: , Запорожская область, 
Веселовский район, пгт Веселое, ул. Центральная, д. .

Подать заявления об учете прав на земельные участки можно 
по адресу Минцифры России (Москва, Пресненская наб., д. , 
стр. , IQ-квартал).

Срок подачи заявлений об учете прав на земельные участки, в от-
ношении которых испрашивается публичный сервитут, составляет  
(пятнадцать) дней со дня опубликования данного сообщения (в соот-
ветствии с п.  ст. . Земельного кодекса Российской Федерации).

Время приема заинтересованных лиц для ознакомления с по-
ступившим ходатайством об установлении публичного сервитута 
и подачи заявлений:

понедельник — четверг: с : до : и с : до :;
пятница: с : до : и с : до :.
Подробнее о порядке приема граждан можно узнать на сайте 

https://digital.gov.ru/ru/appeals/personal/.
Данная информация размещена на официальных сайтах Минциф-

ры России (https://digital.gov.ru/ru/) и администрации Веселовского 
муниципального округа Запорожской области (https://vesokrug.
gosuslugi.ru/).
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ШЕФЫ ИЗ ВЕЛИКОГО НОВГОРОДА  
ПОЗДРАВИЛИ МАЛЫШЕЙ

Ожидание волшебства, при-
ятных сюрпризов и, конечно, 
подарков — все это делает 
Новый год самым любимым 
праздником для детей.

Делегация из Новгородской 
области при деятельной под-
держке губернатора Андрея Ни-
китина посетила детские сады 
города и центр реабилитации 
детей-инвалидов, чтобы лично 
поздравить ребят с наступаю-
щими праздниками.

— Мы стараемся каждый 
год радовать наших подопеч-
ных. Для нас важно создать 
праздничное настроение 
и подарить детям радость 
и улыбки, — отметил Евгений 
Савинов, первый замести-
тель руководителя Управ-
ления защиты населения 
от чрезвычайных ситуаций 
и по обеспечению пожарной 
безопасности Новгородской 
области.

РЕКОНСТРУКЦИЯ МЕДСАНЧАСТИ НА КОНТРОЛЕ
Заместитель главы Феде-

рального медико-биологиче-
ского агентства России Михаил 
Ратманов посетил Энергодар, 
чтобы лично проверить, как 
продвигается глубокая ре-
конструкция и модернизация 
городской медсанчасти.

Проверка началась с обхо-
да больничных палат стаци-
онара МСЧ-. В разговоре 
с пациентами он интересо-
вался качеством оказывае-
мой медпомощи и уровнем 
комфорта — ведь до вхожде-
ния области в состав РФ боль-
ные должны были приносить 
с собой постельное белье и за 
свой счет покупать лекарства.

За полтора года в МСЧ- 
открылись обновленные ла-
боратории и отделения (хи-
рургия, гинекология). А кое- что 
пришлось создавать заново — 
например, Центр промышлен-
ной медицины, торжественное 
открытие которого состоялось 
как раз в день визита Михаила 
Ратманова.

ПЕРЕХОД ПОД УПРАВЛЕНИЕ «ТАВРИЯ-ЭНЕРГО»
Предприятие «Комму-

нальные системы», которое 
ведет обслуживание ЖКХ 
города, будет передано на 
баланс ГУП «Таврия-Энер-
го» Министерства энерге-
тики Запорожской области.

Благодаря этому появ-
ляется возможность опе-
ративно реагировать на 
аварийные ситуации и по 
плану восстанавливать жи-
лищно-коммунальное хо-
зяйство города.

Энергетические сети Энер-
годара постепенно становятся 
частью общей региональной 
системы, что повысит эффек-
тивность работы коммуналь-
ных служб и улучшит качество 
предоставляемых услуг.

Уже с  декабря обслу-
живанием электросетей -го 
и -го микрорайонов горо-
да занимается ГУП «Таврия- 
Энерго». Телефон диспетчер-
ской службы в экстренных 
ситуациях: + () ––.

ПЕРВЫЙ ТУРНИР ПО САМБО СРЕДИ ДЕВУШЕК
На открытом первенстве 

Мелитопольского городского 
округа по самбо «Новогодний 
турнир» среди подростков две 
представительницы Энергода-
ра завоевали призовые места. 
Отличились Маргарита Пшенич-
никова (СШ № ) и Маргарита 
Кициненко (СШ № ) — вос-
питанницы МКУ «ФОЦ «Шко-
ла бокса им В. Р. Манзули». 
Самбистки показали высокий 

уровень подготовки, проде-
монстрировали мастерство 
и провели по три схватки. Это 
были первые соревнования по 
самбо для девушек.

В первенстве, по итогам 
которого сформирована 
сборная области, принимали 
участие команды из Мелито-
поля, Бердянска, Геническа, 
Днепрорудного, Васильевки 
и Энергодара.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И ВАЖНО

НОВОГОДНИЙ ПАТРУЛЬ
На улицах Энергодара со-
трудники ГИБДД в костюмах 
Деда Мороза и Снегурочки, 
в рамках ежегодной Всерос-
сийской акции «Полицейский 
Дед Мороз», поздравляли 
всех участников дорожного 
движения с наступающим 
Новым годом.

Водители и пешеходы, оста-
новившиеся по требованию 
инспектора дорожно-посто-
вой службы, были приятно 
удивлены поздравлениями. 
Сотрудники Госавтоинспек-
ции вместо штрафов вручали 

новогодние подарки, а также 
листовки, напоминающие 

о важности соблюдения пра-
вил дорожного движения.

Эта акция уже давно стала 
доброй традицией. Она дарит 
улыбки и новогоднее настро-
ение жителям и гостям города, 
а также еще раз напоминает 
о важности соблюдения ПДД.

Сотрудники энергодарской 
Госавтоинспекции поздравля-
ют жителей города с наступа-
ющим Новым годом. От всей 
души желают крепкого здо-
ровья, счастья, мирного неба 
и безопасных дорог!

Ксения СВЕТЛОВА

ЖИЗНЬ В ГОРОДЕ
Два года назад Эдуард Сеновоз возглавил Энергодар
Как изменился за это 
время город, чем можно 
гордиться и что еще пред-
стоит сделать? Эти и дру-
гие темы мы обсудили 
с Эдуардом Николаевичем.

— Энергодар — город- 
спутник атомной станции. 
Сегодня в России существует 
своего рода семья городов, 
где присутствуют пред-
приятия Росатома. И перед 
нами стоит цель — довести 
Энергодар до стандартов 
российских атомградов. Над 
этим работает большая 
команда специалистов, — 
говорит Эдуард Николаевич.

Совместно с концерном 
«Росэнергоатом» два года 
назад было принято реше-
ние уделить особое внима-
ние ремонту городских соци-
альных объектов, таких как 
детские сады, школы, храм 
и т. д. Согласно разработан-
ному плану, на протяжении 
всего двухлетнего периода 
проводятся работы по вос-
становлению этих объектов.

— Помню, каким передо 
мной предстало здание 
музыкальной школы, — вспо-
минает глава Энергодара. — 
Оно походило на забро-
шенное: кровля протекала, 
система отопления не функ-
ционировала. Помещения, 
после проведения полной ре-
конструкции, стали такими, 
какими и должны быть по 
российским стандартам. На 
тот момент даже не было 
преподавателей, которые бы 
могли приступить к работе. 
Сейчас здание радует глаз, 
внутри тоже все в прекрас-
ном состоянии, педагоги 
работают, в этом году про-
шел первый набор учеников.

Число учащихся в шко-
лах увеличивается — в этом 
учебном году прибавилось 
 школьников. Откры-
лись и работают помимо 
общеобразовательных 
школ — выставочный зал, 
спортивная, художественная 
и музыкальная школы. Юные 
спортсмены уже участвуют 
в областных и всероссийских 
турнирах. В  году уже 
присвоены первые звания 
мастеров спорта России!

— Если говорить о ком-
мунальной сфере, то одной 

из основных задач на первом 
этапе в  году являлась 
подача тепла, — отмечает 
Эдуард Николаевич. — Для 
этого по всему городу были 
размещены блочно-модуль-
ные котельные, которые 
обеспечивали теплом насе-
ление. Сейчас жилищно-ком-
мунальное хозяйство города 
претерпевает полную реор-
ганизацию. Направлена она 
на повышение уровня оказа-
ния услуг населению, восста-
новление инфраструктуры, 
аварийные восстановитель-
ные работы для минимиза-
ции последствий атак ВСУ.

При этом следует учиты-
вать наследие, доставшееся 
городу со времен украинской 
власти.

— В целом Энергодар 
исторически мало чем отли-
чается от городов-спутни-
ков Росатома, то есть он 
также строился в советские 
времена, — поясняет Эду-
ард Николаевич. — Здания 
идентичны, так как возво-
дились по одним проектам. 
Однако заложенный совет-
ский ресурс эксплуатиро-
вался нещадно. В развитие 
города средства практиче-
ски не вкладывались, точ-
нее — вкладывалось ровно 
столько, чтобы город мог 
просто существовать. Нам 
приходится прикладывать 
титанические усилия для 
восстановления города.

Как важное достижение 
в обновлении городской 
инфраструктуры Эдуард 
Сеновоз выделяет создание 

в Энергодаре многофункци-
онального центра:

— Изначально его откры-
тие  не  планировалось 
в  городе из-за близости 
ЛБС. Но после обращения 
к нашим шефам из Великого 
Новгорода, которые ока-
зали нам поддержку в этом 
вопросе, мы смогли создать 
такой нужный и важный 
для населения центр. При-
чем шефы построили его, 
основываясь на собственном 
опыте, начиная от проекта 
и заканчивая организацией 
рабочего процесса. Опять 
же благодаря новгородцам, 
в городе открылся обнов-
ленный загс, где местные 
жители могут получить весь 
спектр необходимых услуг.

За два года в Энергодаре 
много качественных изме-
нений: социально значи-
мые объекты отремонтиро-
ваны, работают все инсти-
туты власти. Реформирована 
система здравоохранения — 
городская МСЧ- перешла 
в управление ФМБА Рос-
сии. Очень много средств 
и усилий направлено на 
то, чтобы вывести меди-
цину в Энергодаре на высо-
кий уровень. Развивается 
предпринимательство.

— Впереди у нас еще «пла-
нов громадье», — говорит 
Эдуард Николаевич. — Глав-
ное, чтобы у людей было 
ощущение дома и чтобы 
каждый из горожан мог 
с   г о р д о с т ь ю  с ка з а т ь :  
«Я живу в Энергодаре!»

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА
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ПСБ РАССКАЗАЛ, ЗАЧЕМ МОШЕННИКАМ 
ДАННЫЕ АККАУНТОВ НА «ГОСУСЛУГАХ»
Финансовые мошенни-
ки придумывают изощ-
ренные схемы, которые 
способны ввести в за-
блуждение даже самых 
бдительных граждан. 
Эксперты ПСБ рассказа-
ли, как аферисты пыта-
ются завладеть чужими 
деньгами, манипулируя 
доверием населения к го-
сударственным информа-
ционным системам.

В частности, появились 
случаи махинаций с ис-
пользованием данных 
с «Госуслуг». Взломать 
учетную запись на пор-
тале напрямую невоз-
можно — сервис надежно 
защищен. Однако всегда 
остается человеческий 
фактор. Именно на него 
и делают ставку преступ-
ники. Распространены 
четыре приема.

. Фишинговая рас-
сылка. Внешне та-

кое письмо практически 
дублирует официаль-
ное уведомление от 
«Госуслуг». Но если его 
открыть, не обратив вни-
мание на отличия, и пе-
рейти по предложенной 
ссылке, введя свои ло-
гин и пароль, данные 
для входа в профиль на 
портале окажутся у по-
сторонних лиц.

. Продление дого-
вора с мобильным 

оператором. Схема похо-
жа на описанную выше. 
Только предварительно 
жертве поступает зво-
нок якобы от оператора 
мобильной связи. Чело-
века убеждают в необ-
ходимости продлить 
действие договора об-
служивания номера, 
угрожая его блокиров-
кой. А чтобы ускорить 
и упростить процедуру, 
настаивают сделать это 
дистанционно — под-
твердив свои данные 
через «Госуслуги». Да-
лее приходит ссылка на 
поддельный портал.

. Установка переа-
дресации сотово-

го телефона. Это один 

из вариантов махина-
ции под видом опера-
тора мобильной связи. 
Жертве также угрожа-
ют блокировкой теле-
фонного номера, ес-
ли тот не подтвердит 
свои учетные данные. 
Но сделать это предла-
гают через личный ка-
бинет оператора связи. 
Далее у него либо про-
сят код подтверждения 
входа в личный каби-
нет, либо направляют 
ссылку на поддель-
ный портал «Госуслуг», 
в результате дистан-
ционно устанавливая 
переадресацию с его 
телефона на телефон 
мошенника и получая 

доступ к личному ка-
бинету в банке и на 
госпортале.

. Звонок с госпорта-
ла. Представляясь 

сотрудником «Госуслуг», 
мошенник сообщает 
о подозрительной ак-
тивности в аккаунте 
жертвы и рекомендует 
временно его заблоки-
ровать. Для этого нужно 
назвать код, который 
придет в смс-сообщении 
от сервиса, и паспорт-
ные данные. Как только 
жертва продиктует ин-
формацию, преступники 
поменяют номер теле-
фона в профиле и по-
лучат над ним контроль.

Чем грозит взлом 
а к к а у н т а ?  П о р т а л 
«Госуслуги» содержит 
обширную личную ин-
формацию о пользова-
телях, завладев которой 
мошенники могут про-
водить от имени челове-
ка финансовые опера-
ции, доступные без его 
личного присутствия. 
В том числе оформлять 
займы в кредитных ор-
ганизациях и делать по-
купки в онлайн-магази-
нах. Кроме того, через 
госпортал можно полу-
чить доступ к данным 
ФНС (зарплата, выпла-
ты, вклады, счета и т. п.) 
и другой чувствительной 
информации о клиенте.

Располагая персональ-
ными данными жерт-
вы, ею легче управлять 
и вынудить к необхо-
димым действиям. Зная 
имя, телефон, адрес 
и номер паспорта че-
ловека, к нему проще 
войти в доверие и вы-
манить деньги по дру-
гим схемам.

Как не попасть в сети 
аферистов? Эксперты 
ПСБ рекомендуют стро-
го соблюдать правила 
кибергигиены. Устано-
вите все рекомендо-
ванные «Госуслугами» 
настройки безопасно-
сти. Не переходите по 
ссылкам от неизвестных 
источников и не скачи-
вайте сомнительные 
приложения. Вниматель-
но проверяйте адреса, 
с которых поступают 
электронные письма. 
Не вводите паспорт-
ные, банковские и дру-
гие личные данные на 
неофициальных ресур-
сах. Проверяйте адрес 
сайта в строке браузера. 
Не передавайте другим 
лицам коды и пароли из 
смс, не называйте свои 
персональные данные 
по телефону. При звон-
ках из банка, от мобиль-
ных операторов и госу-
дарственных структур 
дополнительно уточняй-
те полученную инфор-
мацию, обратившись на 
официальную горячую 
линию организации.

Что делать, если пре-
ступники  добились 
своего? Жертвам мо-
шенничества следует 
незамедлительно об-
ращаться с  соответ-
ствующим заявлением 
в правоохранительные 
органы. Если же пре-
ступники не добрались 
до денег, но в мобиль-
ном приложении, интер-
нет-банке или профиле 
на госпортале выявле-
на подозрительная ак-
тивность, лучше до вы-
яснения обстоятельств 
заблокировать счета 
и аккаунт.
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— Евгений Николаевич, 
фонд «Защитники Отече-
ства» работает в Запорож-
ской области уже полтора 
года. Есть ли результаты?

— Результаты есть. Мы 
приняли уже более пяти-
сот обращений о помощи, 
больше чем в  процентах 
случаев смогли помочь демо-
билизованным бойцам и чле-
нам семей погибших. Может 
показаться, что количество 
обратившихся невелико, 
но, напомню, Запорожская 
область только в  году 
вернулась в состав РФ. Здесь 
не проводилась частичная 
мобилизация, как в регио-
нах «материковой» России, 
и, в отличие от ДНР и ЛНР, 
не шла много лет война. По-
этому наши защитники Оте-
чества — настоящий эксклю-
зив, это люди, которые совер-
шенно точно искренне пошли 
драться за свою Родину.

— Многие не понимают, 
чем реально занимается 
фонд «Защитники Отече-
ства», чем он может быть 
полезен.

— Да, мы регулярно 
с этим сталкиваемся. Фонд 
создан по распоряжению 
президента РФ Владимира 
Путина, он существует для 
помощи демобилизованным 
бойцам, их родным, чле-
нам семей погибших. Грубо 
говоря, наши социальные 
координаторы берут за руку 
обратившегося к нам героя 
и ведут его в нужное место. 
В военкомат, в органы соц-
защиты, в зависимости от 
потребностей. Мы помогаем 
правильно составить доку-
менты, мы следим, чтобы 
бюрократические струк-
туры не допускали прово-
лочек в отношении солдат 
и их близких.

— Вы сказали — демоби-
лизованным. А где искать 
помощь действующим 
военнослужащим?

— Они к нам, конечно, 
тоже обращаются. Это непро-
фильная работа, но, понятно, 
мы никому не отказываем. 
Но! В  году создана еще 
одна структура, Военно-со-
циальный центр Минобо-
роны РФ, он занимается как 
раз вопросами действующих 
военнослужащих. Отделения 
ВСЦ размещаются на базе 
филиалов фонда «Защит-
ники Отечества», так что 

мы остаемся единой точкой 
входа для решения всех про-
блем наших героев.

— С какими вопросами 
приходят к вам люди?

— К числу наиболее часто 
встречающихся вопросов 
относятся: получение статуса 
ветерана боевых действий, 
назначение мер социальной 
поддержки, юридическая 
помощь. Часто сталкиваемся 
с вопросом восстановления 
документов, введения чело-
века в правовое простран-
ство России. Это наша, запо-
рожская специфика, ведь два 
года назад все бойцы числи-
лись гражданами враждеб-
ного нам государства.

— У вас специфический 
контингент, люди, уча-
ствовавшие в боевых дей-
ствиях. Легко ли им вер-
нуться к мирной жизни?

— Сложный вопрос. Да, 
у солдат встречаются пси-
хологические проблемы, 
есть случаи посттравмати-
ческого синдрома, ПТСР. 
Люди, прошедшие через 
ад боевых действий, — не 
самые легкие в общении, как 
и семьи погибших героев. Но 
как-то справляемся. Я хочу 
сказать огромное спасибо 
своей команде — это муж-
чины и женщины, всецело 
отдающиеся своей работе. 
И, конечно, спасибо всем 
нашим друзьям и партнерам. 
Муниципальные и област-
ные власти, силовики, обще-

ственники, волонтеры — все 
вместе мы делаем важней-
шее дело, мы возвращаем 
ребят к мирной жизни.

— Есть ли конкретные 
примеры?

— Совместно с Центром 
занятости населения области 
ведется работа по помощи 
в трудоустройстве быв-
ших бойцов. На базе фили-
ала фонда каждую среду 
специалисты ЦЗН ведут 
выездной прием участников 
СВО и членов их семей, рас-
сказывают об актуальных 
вакансиях и возможности 
бесплатного переобучения 
в рамках государственных 
программ поддержки. 
Например, в октябре удалось 
устроить на работу участ-
ника СВО Виктора Лисачука, 
у которого после боевых дей-
ствий серьезно упало зрение.

Отдельный пример получе-
ния образования и возмож-
ности построения граждан-
ской карьеры — реализуемый 
по поручению президента 
РФ Владимира Путина про-
ект «Время героев». Сейчас 
на базе филиала участники 
СВО уже второй раз за год 
проходят дистанционное 
тестирование, чтобы затем 
занять должности в органах 
местного самоуправления 
и государственной власти. 
В проекте на сегодня уча-
ствуют уже больше  чело-
век. Да, собственно, вете-
раны уже представлены 

в органах власти: они рабо-
тают в администрациях, 
например, Михайловского 
и Веселовского районов, 
в мэрии Мелитополя, в аппа-
рате правительства области. 
И это наши самые надежные 
и верные друзья, всегда иду-
щие навстречу и искренне 
заботящиеся о братьях по 
оружию.

Вообще должен отметить, 
что у нас налажено сотруд-
ничество с самыми разными 
структурами. Неравнодуш-
ные люди есть везде. Про-
дуктивно работаем с адми-
нистрацией Мелитополя, 
фонд участвует во многих 
городских мероприятиях. 
Муниципалитеты регу-
лярно приглашают на цере-
монии вручения наград 
семьям погибших солдат, 
оперативно реагируют на 
запросы соцкоординаторов 
фонда. Особенно активно 
идет взаимодействие с ми-
нистерствами молодежной 
политики и образования, 
с управлением Росгвардии 
по региону в плане патрио-
тического воспитания моло-
дежи. В решении проблем 
участников СВО помогают 
связи с военным комисса-
риатом региона, органами 
военной прокуратуры.

— Вы упомянули про 
вашу команду. Кто эти 
люди?

— Мы очень разные. Есть 
ветераны СВО, есть приез-

жие с «материка», есть про-
сто неравнодушные запо-
рожцы. Мы долго притира-
лись друг к другу, но сегодня 
я могу уверенно сказать: 
в запорожском филиале 
фонда «Защитники Отече-
ства» сформирован коллек-
тив единомышленников, 
работающих ради одной бла-
гой цели — помощи нашим 
героям. Это очень дорогого 
стоит.

— Каковы на сегодня 
самые актуальные задачи 
фонда?

— Я уже говорил о самых 
частых вопросах, с которыми 
обращаются ветераны и их 
близкие. Кроме того, с конца 
ноября фонд «Защитники 
Отечества» стал единым 
окном для работы с семьями 
без вести пропавших бой-
цов. На базе филиалов фонда 
ведется забор генетического 
материала родственников 
солдат, данные передаются 
через органы военного 
следствия в профильный 
центр в Ростове-на-Дону. 
В Мелитополе сотрудниче-
ство со следствием пошло 
еще дальше, офицеры воен-
но-следственного отдела 
сами начали прием граждан 
в помещении фонда.

— А хоть что-то веселое 
есть в вашей работе?

— Да много веселого, наши 
парни заскучать не дают! 
А если конкретно… В течение 
года филиал фонда «Защит-
ники Отечества» в Запо-
рожской области в сотруд-
ничестве с федеральными 
и региональными властями 
реализовал несколько соци-
ально значимых проектов. 
Есть примеры санаторно-ку-
рортного лечения раненых 
бойцов. В рамках совмест-
ного с обществом «Знание» 
проекта «Служу Отечеству» 
сотрудники фонда и ветераны 
СВО проводят уроки воен-
но-патриотического воспита-
ния в школах области. В октя-
бре совместно с обществен-
ной организацией «Отцы 
России» и историческим 
парком «Россия — моя исто-
рия» провели торжественную 
церемонию вручения меда-
лей общественного призна-
ния «Отец солдата»… Словом, 
у нас очень много работы. Но 
вместе с нашими друзьями — 
мы справляемся.

Кирилл БАБУШКИН

КОМАНДА 
ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ

Запорожский филиал фонда «Защитники Отечества» 
работает с  июня  года. За это время обществен-
ники оказали помощь уже более чем полутысяче участ-
ников СВО и их близких. О том, как, зачем и для кого 
работает фонд — рассказывает руководитель регио-
нального филиала Евгений Маркелов.

2024 год в работе  
Запорожского филиала  
фонда «Защитники Отечества»
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УСПЕХ БОКСЕРОВ  
НА ТУРНИРЕ В БРЕСТЕ

Сборная Запорожской обла-
сти по боксу успешно высту-
пила в белорусском Бресте на 
VII Открытом республиканском 
турнире по боксу памяти Ана-
толия Морозова. В свое время 
Анатолий Васильевич был мно-
гократным чемпионом Ленин-
градской области, победителем 
Всероссийских студенческих 
игр, позже поддерживал раз-
витие бокса в городе и был 
одним из организаторов этого 
предновогоднего турнира. За-
порожскую область на сорев-
нованиях представляли семь 
боксеров, и трое из них проби-

лись в финалы своих весовых 
категорий. Чемпионом турнира 
стал Иван Кононов, а Даниел 
Врабие и Богдан Мирчев 
в этот раз довольствовались 
серебром. Еще одна медаль 
(бронзовая) в активе Евгения 

Кузьмина. Неплохой уровень 
в своих боях показали и Данил 
Селюков, Николай Черновол, 
Иван Гостищев. Команду к со-
ревнованиям готовили тренеры 
Андрей Щетинин, Игорь Рома-
ненко и Артур Пригода.

ПРИЗЫ И МАСТЕР-
КЛАСС ЧЕМПИОНКИ

Легкоатлеты из Запорож-
ской области приняли участие 
в престижных соревнова ниях 
«На призы олимпийской 
чемпионки Татьяны Лебе-
девой», которые проходили 
в Волгограде. По сообщению 
пресс-службы регионального 
Министерства спорта и ту-
ризма, нашим удалось отли-
читься в нескольких дисцип-
линах. Александр Помогаев 
в финальном забеге на  
метров пересек финишную 
черту третьим и домой привез 
бронзовую медаль. А штатный 
барьерист Александр Иль-
ницкий выступал в прыж-
ках в длину и тоже пробил-

ся в финал, в итоге показав 
седьмой результат. Остальные 
наши спортсмены установи-
ли личные рекорды в своих 
видах. И бонусом для всех 
стало участие в мастер-клас-
се олимпийской чемпионки 
 года (прыжки в длину), 
призера Олимпийских игр 
-го и  года (трой-
ной прыжок), шестикратной 
чемпионки мира Татьяны 
Лебедевой. Прославленная 
спортсменка открыла ребя-
там свои профессиональные 
тайны, рассказала о правиль-
ном настрое перед соревно-
ваниями, а также поделилась 
опытом проведения разминки 
перед началом интенсивных 
тренировок.

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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